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Hola  hermanos y hermanas: Les damos la más 

cordial bienvenida a nuestra revista “Entre Siervos” 
del mes de noviembre, con el lema: “Cristo Rey del 
Universo” nos preparamos con la Solemnidad de 
Cristo Rey del Universo, a concluir el año litúrgico 

2020 para iniciar con el tiempo de adviento el  

nuevo año litúrgico 2021 para nuestra Iglesia 

católica. 

"Yo soy Rey. Para esto nací, para esto vine al 

mundo, para ser testigo de la Verdad" (Jn 18, 36-

37). Con la Solemnidad de Cristo Rey, la Iglesia 

Católica concluye el Año Litúrgico recordando a los 

fieles y al mundo que nadie y ninguna ley están por 

encima de Dios. 

 

La Solemnidad fue instituida por el Papa Pío XI en 

1925 y celebra a Cristo como el Rey bondadoso y 

sencillo que como pastor guía a su Iglesia peregrina 

hacia el Reino Celestial y le otorga la comunión con 

este Reino para que pueda transformar el mundo 

en el cual peregrina. 

 

La posibilidad de alcanzar el Reino de Dios fue 

establecida por Jesucristo, al dejarnos el Espíritu 

Santo que nos concede las gracias necesarias para 

lograr la Santidad y transformar el mundo en el 

amor. Ésa es la misión que le dejó Jesús a la Iglesia 

al establecer su Reino. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Saludo afectuoso a cada uno de la familia de los Siervos y Siervas de María. 
En este mes queremos valorar el rol de las familias, que han vuelto a mostrar su verdadera 
vocación de unidad, están asumiendo con responsabilidad el papel de acompañar, educar 
y amar a sus hijos en medio de una pandemia que mostró muchas fallas de nuestras 
sociedades, tan individualistas. 
 
La Familia es lo más importante, la esencia de lo que cada uno de nosotros es, y será, por 
ello cabe agradecer a Dios que nos invitó a vivir en familia, en comunidad, junto con otras 
personas, las que nos ayudan a crecer en edad, sabiduría y gracia ante los ojos de nuestro 
creador. 
 
A nuestras familias, aquellas que comparte nuestra espiritualidad en nuestras parroquias, 
en nuestras comunidades educativas, a través de la gran familia de Unifas, les exhortamos 
a que sigan siendo el “Hogar de Nazaret”, el espacio en el que se reconoce que el amor 
proviene de Dios y de su infinita bondad, que a Él le debemos todo aquello que logramos. 
Fijemos nuestras miradas en San José y la Virgen María, quienes educaron a Jesús para ser 
feliz, compartiendo todo con quienes nos necesitan. 
 
Que en este mes, seamos conscientes de “ser familia” y “hacer familia” en un mundo 
dónde todo invita a ser individualista y competitivo, que miremos el ejemplo del pesebre y 
reconozcamos que para ser familia, es necesario estar juntos y que para ser feliz es vital 
compartir lo que somos y tenemos. 
 
Nuestros Siete Padres Fundadores, nos dieron el ejemplo de hacer comunidad y hacerlo al 
estilo de María, la madre buena que nos acompaña, a ella nos encomendamos y con ella 
pongamos las cosas que no entendemos en el corazón de Dios. 
In Domina 
 

Fray. Marcelo Henríquez Trujillo, O.S.M.     



 

 

5- Francisco: "La mariología está llamada 
a buscar espacios más dignos para las 

mujeres en la Iglesia" 
 
El Papa Francisco se encontró en el aula Pablo VI con 

docentes y estudiantes de la Pontificia Facultad de Teología 

Marianum de Roma. Después de saludar a la concurrencia 

expresó el deseo de “que cada uno de ustedes viva su 
servicio siguiendo el ejemplo de María, "la esclava del 

Señor" (Lc 1, 38). Un estilo mariano, un estilo que será de 

gran beneficio para la teología y para la Iglesia”. 

¿Sirve la mariología a la Iglesia y al mundo de hoy? 

El Papa comenzó su alocución preguntándose: “¿Sirve la mariología a la Iglesia y al mundo de hoy?” Su 
respuesta fue afirmativa: “Ir a la escuela de María es ir a una escuela de fe y vida. Ella, maestra porque es 

discípula, enseña bien el alfabeto de la vida humana y cristiana”. 

Seguidamente recordó la importancia que el Concilio Vaticano II dio a la Mariología, particularmente el 

capítulo VIII de Lumen Gentium y subrayó: “Así como el Concilio sacó a la luz la belleza de la Iglesia volviendo 
a las fuentes y removiendo el polvo que se había asentado a lo largo de los siglos, así las maravillas de María 

pueden ser mejor redescubiertas yendo al corazón de su misterio. Allí surgen dos elementos, bien 

destacados por la Escritura: ella es madre y mujer”.  

Entre los signos de los tiempos, afirma Francisco, "está precisamente el papel de la mujer: esencial para la 

historia de la salvación, sólo puede ser esencial para la Iglesia y el mundo". 

María, madre y mujer 

El Papa cita el Evangelio de Juan 19:27 cuando “Jesús, en 
aquella hora salvadora, nos daba su vida y su Espíritu; y no 

dejó que su obra se realizara sin darnos a la Virgen, porque 

quiere que caminemos en la vida con una madre, más aún, 

con la mejor de las madres (cf. Exhortación apostólica 

Evangellii gaudium, 285)”. 

En este sentido, el Obispo de Roma subraya el hecho de que “La Iglesia necesita redescubrir su corazón 

maternal, que late por la unidad; pero también necesita que nuestra Tierra se convierta en el hogar de todos 

sus hijos. La Virgen lo desea, "quiere dar a luz un mundo nuevo, donde todos seamos hermanos y hermanas, 

donde haya lugar para cada persona descartada en nuestras sociedades" (Lett. enc. Fratelli tutti, 278). 

Necesitamos la maternidad, la que genera y regenera la vida con ternura, porque sólo el regalo, el cuidado 

y el compartir mantienen unida a la familia humana”. 
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Seguidamente, el Papa contrasta lo que sería un mundo sin 

madres y declara: “El mundo, sin madres, no tiene futuro: las 

ganancias y los beneficios por sí solos no dan un futuro; por el 

contrario, a veces aumentan las desigualdades y las injusticias. Las 

madres, en cambio, hacen que todos los niños se sientan como en 

casa y dan esperanza”. 

A continuación, invitó al Marianum a “ser una 
institución fraterna (…) abierta a nuevas posibilidades de 

colaboración con otras instituciones (…) como una gran familia en la que se reúnen diferentes tradiciones 
teológicas y espirituales y que contribuyan al diálogo ecuménico e interreligioso”. 

María es mujer, afirma Francisco, “la nueva Eva, que desde Caná hasta el Calvario interviene para nuestra 
salvación (cf. Jn 2,4; 19,26). Finalmente, es la mujer vestida de sol la que se ocupa de los descendientes de 

Jesús (cf. Apocalipsis 12:17). Así como la madre hace de la Iglesia una familia, la mujer nos hace un pueblo”. 

El Papa invitó al Marianum a impulsar los estudios mariológicos y que tenga una mirada atenta sobre la 

piedad popular para que la “promueva y a veces, la purifique, prestando siempre atención a los "signos de 
los tiempos marianos" que están pasando por nuestro tiempo”. 

Entre los signos de los tiempos, afirma Francisco, “está precisamente el papel de la mujer: esencial para la 

historia de la salvación, sólo puede ser esencial para la Iglesia y el mundo. ¡Pero cuántas mujeres no reciben 

la dignidad que les corresponde!” A este cuestionamiento, añadió el Papa, “La mujer, que trajo a Dios al 
mundo, debe ser capaz de traer sus dones a la historia. Se necesita su ingenio y estilo. La teología lo necesita, 

para que no sea abstracta y conceptual, sino delicada, narrativa, vital. La mariología, en particular, puede 

ayudar a llevar a la cultura, también a través del arte y la poesía, la belleza que humaniza e infunde 

esperanza. Y está llamada a buscar espacios más dignos para las mujeres en la Iglesia, empezando por la 

común dignidad bautismal”. 

La Virgen María de Rupnik 

Concluyendo su discurso, Francisco recordó una pintura del Padre 

Marko Ivan Rupnik en la que la Virgen aparece en primer plano, 

pero no está. "Ella recibe a Jesús y con sus manos, como escalones, 

lo hace bajar". 

Este trabajo del Padre Rupnik es en verdad un mensaje. ¿Por qué 

María está con nosotros? Veamos a la Virgen así: la que trae a 

Cristo, la que hace pasar a Cristo, la que dio a luz a Cristo, y la que siempre permanece como mujer. Es tan 

simple... Y pedimos que Nuestra Señora nos bendiga. Les daré la bendición ahora a todos ustedes, pidiendo 

que siempre podamos tener ese espíritu de niños y hermanos en nosotros. Hijos de María, hijos de la Iglesia, 

hermanos entre nosotros. 

Por: José Manuel Vidal 
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La comunidad de los frailes de la comunidad del Sagrado Corazón saluda a 

todos los frailes de la provincia SMA. 

Cada fraile de la comunidad está empeñado en sus quehaceres, domésticos, 

pastorales (fray. Sergio). 

La salud de fray Anselmo es inestable acorde a su edad y dificultades de salud, 

algunos días amanece con dolores, fatiga, regularmente se controla la presión. 

A partir del 14 de octubre se reintegró la señora Bety a su puesto de trabajo, por decreto del Gobierno que 

las empleadas domésticas pueden reinsertarte en su jornada laboral. 

Compartimos con Uds. por decreto de la diócesis de Quilmes a partir del domingo 18 de Octubre día de la 

madre en argentina, se realizaron misas presenciales con el protocolo correspondiente, en este caso 

pueden concurrir 20 personas.  

Por decisión personal como párroco a mediados del mes de septiembre he tomado la opción de atender a 

la feligresía con el sacramento de la reconciliación y eucaristía, organizándome con el protocolo 

correspondiente y con turnos, considerando que todavía no se pueden realizar actividades pastorales 

presenciales, si a nivel redes sociales. 

En este mes de octubre se participó en la oración de la corona y eucaristía con algunos miembros de la 

UNIFAS, en la capilla de los Dolores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

- Octubre en el Sagrado Corazón 

Queridos hermanos: 

Les presentamos un nuevo espacio de formación de nuestra comunidad llamado: “Equipo Éfeso” quienes 
comparten contenido para actuales y futuros servidores. Los invitamos a seguirlos en sus redes, Instagram: 

@equipo.efeso y por Facebook: Equipo de Formación Cristiana "Éfeso" 

 

Navegá mar Adentro y echen las redes 

Nuestros hermanos de Mar Adentro llevaron a cabo una Misión 

Online donde prepararon stickers para compartir en comunidad. Los 

invitamos a que puedan ver el contenido y tutorial para descargarlos 

en Instagram: @mar.adentro.scj 

Por otro lado, la comunidad Getsemaní nos invitó a vivir un taller de 

espiritualidad que comenzó el 12 de octubre donde cada día 

recibimos un audio o video de algún integrante de la comunidad para 

que llene nuestro corazón y hacer un trabajo personal.  

 

¡Celebramos Juntos! 

Más de 75 hermanos vivimos en comunión la primera misa por Zoom de nuestra 

parroquia! Gracias Jesús por abrir puertas incansablemente para que podamos 

ir a tu encuentro. 

 

Llegó el día! 

En el contexto de pandemia que estamos 

atravesando, tenemos el agrado de informarles que se comenzaron a 

tomar turnos para brindar el sacramento de la Eucaristía y de la 

Reconciliación y además, retomamos las misas presenciales en el patio 

nuestra parroquia, serán los días domingo a las 10hs y a las 11hs con 

cupos limitados de 20 personas por misa para respetar el aislamiento con 

el debido protocolo. 

 

¡Muchas Bendiciones!  

Parroquia Sagrado Corazón de Jesús 

Fray Sergio Mendoza, osm 

                                                                                                                                                  Cronista  

 

 



 

 

“Por encima de todo, vístanse de amor, que es el vínculo perfecto.” (Col 3, 14) 

Saludamos a las comunidades de la Provincia en nombre de Nuestro Señor y 

Nuestra Madre Celestial, a fin de que se encuentren con buena salud y 

animados en el espíritu.  Rogamos a Dios que, durante estos últimos meses 

del año, las cosas vayan mejorando con respecto a la pandemia. Seguimos 

con nuestras actividades como fraternidad, unidos en oración y en el trabajo 

por la viña del Señor. Iniciamos el mes de octubre con buenas expectativas.  

El día 07 de octubre, la comunidad conmemoró la fiesta de nuestra Señora del Rosario, rezando el rosario al 

mediodía por las intenciones de los cinco continentes y en la noche, la eucaristía en honor de ella misma.  

Durante los sábados y domingos, contábamos con la presencia de monseñor 

Fernando María Bargalló, ya que tuvo la disponibilidad de presidir las misas, en 

vista que de padre Ivo se iba recuperando. Por eso, el día domingo 11 de 

octubre, fue la última misa que hizo en nuestra capilla y nuestro prior agradeció 

por el servicio durante este tiempo. La comunidad en sí se siente muy 

agradecido por la generosidad que tuvo 

monseñor Fernando de darse el tiempo de venir 

a las eucaristías, así que le deseamos que Dios y 

la Virgen lo colmen de bendiciones en su 

ministerio.  

Para el día 16, tuvimos la dicha de celebrar el cumpleaños de nuestro querido 

hermano Alfredo M. donde compartimos un almuerzo generoso (el 

tradicional asado, pastel, etc). Ya en la noche, la misa se ofreció por su vida, 

salud y su vocación. Al finalizar, fray Alfredo hizo un bonito gesto de ofrecer 

a la Virgen unas rosas. Luego, se hizo un compartir haciendo un pequeño agasajo, dándose así un momento 

de distracción y alegría.  

Con respecto a las misas con los fieles, ya se ha dado una apertura con el protocolo de bioseguridad, es así 

que, los días 17 y 18, ya se inició a acoger a los feligreses para las eucaristías; pero, se está realizando fuera 

de la capilla, como pide el decreto de la Municipalidad de Pilar, que sea en un lugar amplio, al aire libre y las 

normas de salud para evitar un posible contagio de la Covid 19. Además que también se tiene presente cierto 

número de personas que pueden participar de las misas. Al menos aquí en la comunidad, esta modalidad se 

realizará los fines de semana. Dentro de la comunidad, las actividades siguen su curso, como la formación 

del noviciado, con encuentros y charlas formativas; los trabajos en casa, momentos de distracción, los 

espacios y horas donde nos reunimos para la oración, como también los días jueves que tenemos la 

adoración al santísimo.  

Para finalizar, enviamos un abrazo fraterno, esperando que Dios nos de la fortaleza suficiente para 

sobrellevar las situaciones que nos toca vivir. Nos despedimos hasta una nueva oportunidad. “Así que mi 
Dios les proveerá de todo lo que necesiten, conforme a las gloriosas riquezas que tiene en Cristo Jesús.” (Flp 
4, 19)                                                        

 Fray Jesús María, (Novicio) - Cronista  



 

 

“El amor todo lo puede: las cosas más imposibles no le parecen difíciles. Jesús no mira tanto la grandeza de 

las obras, ni siquiera su dificultad, sino el amor con que tales obras se hacen...”. Santa Teresita del Niño 
Jesús. 

Un afectuoso y fraternal saludo desde nuestra comunidad formativa “Santa Teresita del Niño Jesús”. 
Sentimos la alegría, de compartir brevemente con ustedes, nuestras vivencias 

en estos meses. Ya que,  pese a la situación que hoy acarrea a toda la 

humanidad (pandemia del covid-19), nuestra comunidad, hemos fortalecido 

nuestra vida fraterna, vivenciándola como un don que viene de lo alto, que nos 

otorga la gracia del Espíritu Santo. Es el don por excelencia, que ilumina el 

mundo, fortaleciendo en nosotros las virtudes teologales (fe, esperanza y 

caridad), que son los lazos más estrechos que Dios establece con nosotros. 

Durante este tiempo de recogimiento, por decirlo de esta manera, nos ha 

permitido a pesar de las dificultades el poder de vivir y trabajar juntos. Hemos 

descubierto, que al tener presente las virtudes teologales como fundamentos, 

para vivir la fraternidad que es la cumbre de la vida cristiana. La vida común, es 

fruto de la unión de fuerzas del cielo y de la tierra, es la obra divino-humana, 

que implica todos los dones recibidos por las personas y por la Iglesia, para construir el maravilloso edificio 

de la fraternidad. 

Desde el 18 de septiembre hasta el 20 de septiembre, celebramos las fiestas 

patrias de Chile. Recordando que el 18 de septiembre, se conmemora la 

instauración de la primera Junta Nacional de Gobierno en 1810.  

Este suceso, marca un precedente en la historia de Chile, que hasta entonces 

perteneció a la colonia de España, para luego iniciar el camino hacia la 

Independencia. 

Nuestra comunidad, sintiéndonos  unidos al pueblo chileno, celebramos con gozo 

y alegría estos días patrios, compartiendo el tradicional asado y empanadas 

propias de esta tierra de encanto, 

así como también se decoró de 

forma alegórica y folklórica 

nuestro convento. Fueron unos 

días de dispersión e integración.   

Durante estos meses, la Eucaristía y la visita al Santísimo 

Sacramento, han sido uno de los remedios más eficaces para 

curar las heridas de la fraternidad en nuestra comunidad. En 

la presencia del Señor, se solucionan muchas cosas, amainan 

muchas tormentas y se asume el coraje para emprender la 

reconciliación. 

 

 



 

 

 

Llegó el mes de octubre, y nos preparamos para celebrar la solemnidad de Santa Teresita del Niño Jesús, 

patrona de nuestra parroquia, teniendo presente el 85°aniversario que fue erigida parroquia. Son 85 años 

sirviendo a Dios y al prójimo. A través de la plataforma zoom, nuestro Párroco 

Fray Alex  María Ruiz, ha realizado diversas actividades de encuentros 

formativos y fraternos con los fieles de nuestra comunidad. así también, en 

nuestra comunidad celebramos solemnemente la Misa en honor a nuestra 

Santa Patrona.  

Este mismo día, 01 de octubre, hemos dado  gracias a Dios por el don de la 

vida, en mi cumpleaños. Agradezco a  mis hermanos, que prepararon el festejo 

de mi cumpleaños, en donde compartimos un rico almuerzo. 

Estos días, sin duda alguna, fueron completamente celebrativos para nuestra 

comunidad. Sin olvidar, el momento que estamos viviendo a causa de esta 

pandemia, que afecta la salud, la vida social, y religiosa  de muchos hermanos 

y nuestros, porque quisiéramos estar juntos, pero a pesar de estos momentos 

difíciles, tratamos en la medida de lo posible vivir, con gozo el momento 

presente que Dios día a día nos regala. 

En la formación, cada día vamos avanzando con entusiasmo en este segundo semestre. Con los estudios en 

la CONFERRE, con el acompañamiento y la formación interna que nos otorgan  Fray Damián y Fray. Omar.  

Desde el 4 de octubre hasta el 10 de octubre, Fray Moisés (pt), realizó dentro de nuestra comunidad sus 

ejercicios espirituales, compartió con cada unos de nosotros su experiencia y vocación dentro de la Orden 

de los Frailes Siervos de María.      

A nivel de salud, todos nos encontramos bien y con buen ánimo, unidos siempre en oración, bajo el amparo 

de nuestra Madre Santísima la Virgen Dolorosa, implorando su protección. Hasta este momento del año del 

Señor 2020, pensamos y sentimos como comunidad que el Señor nos ha reunido para construir entre todos, 

más allá de nuestras limitaciones personales y de comunidad, una vida más compartida en la fe, en la 

oración, en el compromiso (todo esto concretado en un proyecto comunitario).  

Noticias de la Parroquia Santa Teresita   

 La Parroquia, continúa elaborando “El Teresiano”, con las informaciones, que se encuentran en nuestra 
página web, y comparte las lecturas de cada domingo. 

Se continúan las catequesis a través de la modalidad On-line. (Comunión y Confirmación).  

Fray Alex María Ruiz, con un grupo de fieles se reúnen para meditar el Santo Rosario, todos los viernes a las 

19:00 hrs, a través de la plataforma zoom. 

Se realizarán dos encuentros con la pastoral Familiar. Nos despedimos en esta oportunidad con una frase 

del nuevo beato de nuestra Iglesia:  “La vida es un regalo, porque mientras estemos en este planeta, 
podemos incrementar nuestro nivel de caridad. Cuanto más alto sea, más disfrutaremos de la Eterna 

Bienaventuranza de Dios”. Beato Carlo Acutis    

Byron Parrales Zapata 
 Postulante 



 

 

Queridos hermanos: 

 Nuestra comunidad de Sta. Bernardita sigue su caminar dentro de la 

realidad (covid 19) que vivemos como comunidad mundial. Seguimos 

rezando para que pronto vuelva a la normalidad. 

Los frailes profesos  Diego y Moisés siguen en su labor académico, por vía 

del internet (ZOOM), con aulas por medio de esta plataforma. Siguen 

haciendo los trabajos, exámenes, ejercicios correspondientes a cada ramo. 

Edwin está haciendo algunas clases presenciales (practicas) y por vía zoom 

las materias teóricas. 

Con gran alegría, seguimos las clases de formación los sábados 

con Fray Victorino, la verdad son momentos muy profundos que 

nos ayudan como profesos a poder vivir la vida religiosa a 

profundidad. Que Dios bendiga y acompañe la vida y la misión 

de Fray Victorino entre nosotros. ¡Animo y fuerza Fray ¡  

El pasado 1 de octubre, fray Edwin tuvo que ser llevado a 

urgencias del Hospital de la Católica, en Santiago por motivo de 

la presión alta. Edwin se encuentra en observación con el 

cardiólogo y haciéndose algunos exámenes para ver la 

evolución  de su corazón. Edwin fue acompañado al hospital por Fray Marcelo, prior provincial. Animo Fray 

Edwin. 

El pasado 21 de octubre, celebramos el cumpleaños de 

Fray Bernardino. Fue un ambiente fraterno. Le damos 

gracias a Dios por la vida de Fray Bernardino. Felicidades. 

Nuestra Parroquia, ya está teniendo misas con 

participación de fieles. Poco a poco se van integrando 

nuestros hermanos para vivir esta experiencia fraterna, 

donde el Señor nos reúne en comunidad para compartir 

y vivir la Mesa de la Palabra y de la Eucaristía.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Queridos hermanos y hermanas: 

Somos las hermanas Siervas de María Dolorosa, tuvimos nuestros orígenes en Florencia, en el 

Convento de la Santísima Annunziata, de un grupo de un grupo de terciarias de la Orden de los 

Siervos de María, lo que hoy llamamos Orden Seglar. La Congregación nace dentro de la Orden 

de los Siervos de María  La etapa de los orígenes va desde 1854 a 1877, cuando la pequeña 

porción recibe su reconocimiento  por parte de la  Orden de los Siervos de María en  1876 y de 

la Iglesia  Florentina en 1877. Cómo toda fundación, en sus orígenes tuvo las  vicisitudes 

propias, que se van visualizando con más claridad con las investigaciones hechas por un grupo 

de religiosas de Italia, entre los años  1969 a  2000.  Llevamos 166 años de historia, de presencia 

en Chile  desde 1938, en Colombia desde 1973, en India desde 1988, en Hungria1991. Podemos 

decir con gratitud y alegría, que ha sido  un ensanchar el espacio de la tienda, parafraseando 

al Profeta Isaías 54,2. Ir al encuentro de otras culturas desde  la florentinidad  que caracteriza 

a nuestra familia religiosa. 

En Chile tenemos 4 presencia, Aysén, desde 

1938,       la Comunidad religiosa y la Sala Cuna 

y Jardín Bambin Gesú, que acoge a niños y 

niñas en edad prescolar, mientras sus padres y madres 

trabajan.  Coyhaique, la Comunidad religiosa y el Colegio 

Mater Dei, desde 1938 en manos de los Siervos de María  

con el nombre de Baquedano, y desde 1958 en las manos 

de la Siervas de María Dolorosa. En Santiago hoy contamos 

con, dos presencia, la comunidad religiosa desde 1938, y 

desde 1960 en Huechuraba en el Colegio Mater Dolorosa. 

Además la Florida que es una Comunidad con una dimensión  de espiritualidad. 

Nosotras somos 12 hermanas entre italianas, colombianas y  siete hermanas Chilenas. Es una Delegación 

muy viva y dinámica, ya que nuestras presencias han ido  discernidas a la luz del Espíritu respondiendo a las 

necesidades  históricas y siempre desde nuestro carisma educativo al servicio de la infancia y la juventud, 

inspirándonos constantemente en María Madre y Sierva del Señor. Empeñándonos en prolongando en la 

historia de la salvación la presencia activa y silenciosa de madre de Jesús. Con características de humildad, 

misericordia, justicia, sabiduría  y amor. Con una especial devoción filial a la Virgen Dolorosa. Estando al pie 

de las infinitas cruces de las personas que servimos.  

Durante la Pandemia, que todos estamos experimentado desde nuestras propias realidades, 

cada comunidad ha seguido animando, acompañado y sosteniendo a los y las laicas de 

nuestras obras, compartiendo con ellos la espiritualidad de la Orden de los Siervos de María, 

y el carisma educativo propio de las Siervas de María Dolorosa, como don recibido que 

tenemos que transmitirá las generaciones de recambio. Estamos todas bien, agradecida, 

compartiendo con la humanidad este tiempo de pandemia, con el estilo de María, oyente, 

orante, oferente y comprometida en el servicio a que hemos sido llamadas. 

 

Sor Verena Bustamante S.M.D.       



 

 

 

El Proyecto Kusisqa Warmi, brindaatención multidisciplinaria a mujeres y sus familias en situación de 

violencia intrafamiliar, ya que todas las familias tienen necesidad de Dios, a ellas se las orienta a vivir una 

vida familiar a imagen de la Sagrada Familia, para sostener una familia con alegría, armonía, buena 

comunicación, confianza, humildad, perdón y reconciliación en compañía de Dios y la Virgen María. 

Nuestras beneficiarias del servicio son: mujeres, niñ@s, adolescentes afectad@s, agresores dispuestos a 

cambiar sus comportamientos. También, contamos con los diferentes grupos de autoayuda; como ser: 

Grupo de Autoayuda mujeres y Grupo de Autoayuda adolescentes. 

Realizando talleres de capacitación y formación para prevenir la violencia intrafamiliar, dirigida a grupos que 

estén motivados a capacitarse en prevención de violencia intrafamiliar y conocer la palabra de Dios, en la 

población Urbana y Rural. 

Actividades Realizadas en la gestión 2020 

• Atención a usuarias en área de Psicología, Legal y espiritual 

• Inauguración del Grupo de Autoayuda Mujeres: 

• Taller de Gastronomía con el grupo de autoayuda mujeres. “expositor Chef Pablo Camacho Encinas” 

• Taller “LA FE EN ESTOS TIEMPOS DE PANDEMIA” expositor Fray Gustavo, osm  y la  Lic  Pamela 

Gutiérrez. 

• Retiro Espiritual “Equipo Kusisqa Warmi” 

• Inauguración Grupo de Adolescentes: 

• Taller “Valores y Derechos” expositor. Lic. Mariel Gutiérrez. 

• Rifa para apoyar a las actividades, programadas para la presente gestión. 

Las actividades mencionadas las mismas fueron, realizadas Virtualmente por la pandemia que estamos 

viviendo a nivel Mundial, así mismo precautelando, la salud de nuestros pacientes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

         

RED DE COLEGIOS DE LA PROVINCIASECRETARIADO DE EDUCACIÓN  

 ORDEN SIERVOS DE MARÍA 

El pasado 30 de septiembre se generó una video reunión con los Directores, Equipos de Pastoral, Asesores 

de Pastoral de la Red de Colegios de la Orden Siervos de María, junto al Prior Provincial, Fray Marcelo 

Henríquez, quien nos acompañó en el compartir de experiencias significativas en las que la acción pastoral 

no ha dejado de evangelizar con el ejemplo de servicio, solidaridad y amor por quien nos necesita en medio 

de esta pandemia mundial. 

El encuentro realizado por el Secretariado de Educación, fue fraterno y rico en el escuchar la realidad de 

cada comunidad educativa y como sus equipos de pastoral han estado atentos a ayudar a resolver las 

problemáticas de sus estudiantes, familias y compañeros de trabajo. Un gran esfuerzo de todas y todos 

quienes valoran el trabajo en equipo, favoreciendo la posibilidad de acompañar “al pie de las infinitas 

cruces”, a quienes son parte de nuestra misión educativa. 

Valoramos el gesto de acercarse, servir, ayudar, a quienes son parte de nuestra realidad, sin perder de vista, 

que somos comunidades “Cristo céntricas” con espíritu mariano de ser los primeros en servir de manera 
humilde y silenciosa. Agradecemos la presencia de Fray Bernardino Zanella (Santiago de Chile) y de Fray 

Nicolás Moraga (Las Toscas, Argentina). 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

                                     

Solemnidad de Jesucristo, Rey del Univers

A pesar de los tiempos 

difíciles que vivimos, Él tiene 

la última palabra. Una 

palabra que de esperanza, de 

reconciliación de 

misericordia, de perdón. 

En Malaquías veíamos nuestro desacuerdo. Ellos 

pensaban que los malvados, al final de los tiempos 

sufrirían y pagarían por todos sus males; pero 

nosotros vemos, como Jesús viene para los buenos 

y los malos. Sólo que nosotros aceptamos si nos 

dejamos empapar por Jesús o no. 

 

En la carta de Pablo a los Tesalonicenses, nos 

exhortaba a que el Evangelio se anuncia con la 

vida. Hace falta ser coherentes, ser Evangelios 

Vivos en nuestros ambientes. 

Lucas, nos decía que tuviéramos cuidado, vaya a 

que nos pareciéramos a esos judíos que se quedan 

mirando la belleza del templo, se entretienen en 

mirar los adornos y las piedras, y se pierden lo 

esencial. La mejor expresión de belleza es 

mostrarnos ante Dios como somos, con nuestros 

fallos y virtudes, con nuestras alegrías y penas. 

Celebraremos la Solemnidad de Nuestro Señor 

Jesucristo, Rey del Universo. Esta solemnidad 

cierra el Tiempo Ordinario, y nos preparamos para 

las fiestas de la preparación de la Navidad.  

Al celebrar que Jesús es Rey, debemos entender 

que no es como los “reyes” de nuestro mundo. No 
es un rey poderoso, con un gran ejército ni que 

tiene mano dura. Su reinado viene de otra forma, 

con otros ingredientes. Su trono, fue una Cruz 

donde de ella, quiso salvar a toda la humanidad.  

Que en esta solemnidad descubramos que el Rey 

de Reyes viene para implantar verdad, justicia, 

amor, perdón y vida plena. 

 

En la  Lectura del Libro de Samuel, nos relata cómo 

es ungido como rey de Israel ente todo el pueblo. 

Si indagamos un poco, vemos como David, tiene 

orígenes humildes. Al ser el hermano más 

pequeño de los (ochos hijos) en aquel tiempo, si 

no era el primogénito, no contaba mucho. Al salir 

el como rey, es como si Dios tuviera un plan nuevo 

para Israel; Esta imagen de ser el último, el 

insignificante,  tiene unión con Jesús. Desde que 

Dios lo miró, cambio su destino. 

En la Carta del Apóstol Pablo a los Colosenses, nos 

van configurando al Reino del Hijo de Dios. 

Los primeros cristianos, se reunían para comer, 

celebrar la Cena del Señor, para hacer vida con sus 

vidas la Escritura, ponían todo al servicio del otro. 

 

Esto nos tiene que preguntarnos si somos 

coherentes con lo que creemos, pensamos y 

actuamos. Las primeras comunidades cristianas 

eran una familia, había unión entre los miembros, 

había más consciencia de Jesús de difundir su 

mensaje con ganas y sin miedo. 

 

Pensemos cada uno, que aportamos a la 

comunidad, si somos coherentes y si somos 

ejemplo de unidad, familia y coherencia 

Evangélica. Si sale una respuesta “negativa”, mejor 
pararnos y ver que estamos haciendo mal a nivel 

individual. 

 

 



 

 

 

En el Evangelio de Lucas, se nos narra la crucifixión 

del Señor. Nos paramos en el letrero “Rey de los 
Judios”, y en el buen ladrón, que le hace una 

confesión de fe. Vemos a Jesús colgado de un 

madero que es rechazado, humillado, y por sus 

seguidores, es como si todo hubiera sido un 

fracaso, un error. Ellos tenían una imagen de Dios 

que Jesús no representaba. Jesús para ellos quedó 

como un “fracaso”. El problema, no es de Jesús, es 

de ellos. Ellos esperaban un Rey que les sacara de 

todos sus problemas. Un Rey que estuviera con la 

espada en mano, con ejército, que ganara en las 

batallas… Ellos esperaban a un rey mundano. 
No se dan cuenta, que Dios estaba acompañado a 

Jesús en la Cruz. Dios actúa sin que nosotros le 

veamos, de una forma silenciosa. Estamos 

acostumbrados a funcionar en el aquí y el ahora, y 

Dios no juega igual. 

Jesús se hace Rey en la Cruz para salvarnos. Nos 

dona lo más preciado que tiene: su vida, y nos 

salva con el mismo. A lo mejor nosotros pensamos 

como aquellos que estaban viendo a Jesús en la 

hora del sufrimiento, o a veces pensaremos… 
Pero, Jesús se hace grande en la Cruz. 

Jesús en Dios, salva a la creación, implanta su 

Reinado. La cuestión es si nosotros queremos ser  

 

 

 

 

 

 

y estamos dispuestos a seguirle hasta las últimas 

consecuencias. 

Que María, Madre de la Misericordia, nos ayude a 

ser más coherentes con nuestra vida de Fe. 

Seamos coherentes con lo que creemos, y veamos 

en los demás, el rostro de Dios Misericordia. 

Que así sea. 

Fray José Borja. 

 

 



 

 

FIESTA DE TODOS LOS SANTOS OSM 

El 16 de noviembre celebramos la fiesta de todos los 

discípulos de Cristo que vivieron su experiencia cristiana en 

la Familia de los Siervos de María y hoy gozan de la visión 

del Señor en la Jerusalén del cielo; son hermanos y 

hermanas nuestros que en varias situaciones de vida -

religiosa, consagrada, laical siguieron al Señor inspirándose 

constantemente en la Virgen nuestra Señora y siguiendo 

las líneas fundamentales de la espiritualidad de los siete 

santos Fundadores. Son hombres y mujeres para quienes 

el servicio fue norma de vida; la fraternidad, un ideal 

constantemente perseguido; la humildad y la misericordia, 

virtudes características; la amistad y la belleza, valores 

objeto de continua búsqueda; la sobriedad, un estilo de 

vida; la dedicación a santa María -la Sierva del Señor que 

acoge con su "fiat" el Verbo, la Mujer transida de dolor junto a la Cruz, la Reina de misericordia, la gloriosa 

Señora-, elemento irrenunciable y título de gloria de su compromiso religioso. Hermanos nuestros por la 

común vocación, hoy bienaventurados en el cielo, son para nosotros intercesores, amigos, modelos. Y son 

testimonio fehaciente de la validez y dignidad de nuestra vocación de siervos de santa María. 

Oración Señor, Dios nuestro, conserva siempre en nosotros el espíritu de amoroso servicio, que con tanta 

abundancia concediste a los santos siervos de la Virgen María, padres, hermanos y amigos nuestros. Por Jesucristo 

nuestro Señor. 

De la “Leyenda” sobre el origen de la Orden de los Siervos de santa María (Nn. 1-2; Monumenta OSM, I, 

pp. 60-61) Como verdaderos hijos, imitemos en nuestras vida las palabra y ejemplos de nuestros Padres.  

“ALABEMOS a los hombres ilustres que, con la santidad de sus palabras y ejemplos nos han engendrado en 

la Orden. Ellos son, después de Dios, nuestros Padres, los que han tomado bajo su cuidado nuestra vida, 

proporcionándonos el alimento espiritual necesario para nuestro crecimiento y ofreciéndonos conocimiento, 

arte ciencia. De esta manera nos indicaron el camino más seguro para alcanzar la vida bienaventurada. Ellos 

de hecho, permaneciendo en nuestra Orden se ofrecieron a Dios, con humildad de corazón en todos sus 

pensamientos, palabras y obras; escogieron el camino de la verdad, vivieron sin descanso según sus 

preceptos. Ofreciendo voluntariamente al Señor toda su vida, hicieron que nuestra Orden fuera, en su tiempo, 

agradable a Dios y a la Bienaventurada Virgen María. Con sus oraciones mereci4eron obtener del Señor que, 

después de ellos y para el futuro, la presencia de religiosos santos conservara a la Orden en la voluntad de 

Dios. “ 

 

 



 

 

CONMEMORACIÓN DE TODOS LOS DIFUNTOS DE LA ORDEN: HERMANOS, HERMANAS, 

PARIENTES Y BIENHECHORE. 

 

«Cada año celebramos, con la Eucaristía y la Liturgia de las Horas, el aniversario de todos 

los difuntos de nuestra familia: frailes, hermanas, padres, familiares, laicos asociados a 

nuestras obras y bienhechores» (Constituciones O.S.M., art. 33) 

HIMNO  

Escucha, Señor, nuestra plegaria 

por los Siervos en tu paz fallecidos: 

es oración de hermanos, prez de amigos,  

  que esperan, oh Dios, en tu clemencia. 

Acógelos en tus paternos brazos, 

estréchalos, Señor, junto a tu pecho; 

junto a ti, nada podrá contra ellos 

el autor de la muerte y el engaño. 

 

A la llamada de Cristo, a su voz, 

libres y dóciles sus huellas siguieron, 

del Verbo heraldos, del Amor testigos, 

artífices de paz y de concordia. 

Seguros y devotos escogieron 

a la Virgen, dolorosa Señora, 

cual madre santa y singular maestra 

para vivir como ella el Evangelio. 

 

Ten piedad, Señor, de nuestros hermanos: 

cual nuevo bautismo sus culpas lave 

el soplo leve de tu Espíritu, 

manantial de perdón, de gracia. 

A una voz canten los Siervos todos: 

Del leño de la cruz brota la vida, 

del sepulcro vado la luz mana. 

¡Gloria para siempre a Dios, Uno y Trino! Amén. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

                                                                          

4 Fray Aldo Quelín

                                                                14 Fray Aldo Bernardi 

                                                                24 Fray Rene Pontel 

                                                                29 Fray Omar Arraigada  

 

                                                                

                                                                        

11 Fray Sergio Mendosa.  
20 Fray Aldo Quelín 
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